
L’intervista DanieleBonazzoli: commercialistain modo“ fortuito”, oggisociodi Nexus

«Siamoconsulentid’impresa»
«Attività moltocambiata:oggi giungladinormeeadempimentifiscali»

o di Mauro Taino p
anieleBonazzoli,dopoes-
sersi approcciatoalla pro-
fessione di commerciali-
sta in modo quasifortuito,
hafatto di questoimpiego

la propria vita, costruendounacar-
riera cheoggi l’haportatoadessere
sociodi Nexus,realtànata dall’unio-
ne di duestudiradicati nei territori
di Cremonae di Cremache,a inizio
del 2023hanno deciso di darevita
al primo hub multiterritoriale e
multidisciplinare presenteanche a
Milano,MonzaePavonedel Mella.

Quale è stato il suopercorso?
«Mi sonodiplomato in ragioneria a
Cremona,quindi ho frequentato l’u-
niversità in Economiae Commercio
a Parma,dove mi sono laureato nel
1996.Successivamenteho iniziato
la praticacomeCommercialistanel-

lo studioD’Apolito di Cremona.Con
il dottor MaurizioD’Apolitoho fatto
tre anni di praticae poi ho dato l’e-
same perl’abilitazione professiona-
le sempreaParma.Dopodichého i-
niziato a collaborare semprepresso
il medesimostudio e sonoandatoa-

vanti a collaborare fino al 2017
quando poi è stata costituita la
NexusStp in cui sono entratocome
collaboratorein quell’anno e nello
scorso sono entratoproprio come
socio. Attualmente mi occupoprin-
cipalmente dell’area fiscaleeconta-
bilità, siacomeconsulenzaai clienti
sia come consulenza interna allo
studio».

Quandoe perchéhadecisodi in-
traprendere questastradalavo-
rativa?
«In realtà diciamo chel’ho iniziata
quasi percaso.Unavolta laureato e-

D

ro in attesa del servizio militare e
appunto hoiniziato afare lapratica
pressolo studio D’Apolito e fin da
subito mi è piaciuta come attività
professionale. Ho avuto l’opportu-
nità di vedere tantecose sia nelle
procedure concorsuali pressoil tri-
bunale sia anchepoi vari aspetti de-
gli adempimenti fiscali che sostan-
zialmente non avevomai considera-

to prima di iniziare. Mi è piaciuto

talmente tantochepoi ho decisodi
seguirla come carriera, quindi ho
fatto l’esameper l’abilitazione e poi
hoiniziato l’attività professionale».

Comeè cambiatain questi anni la
professione?
«Adessol’attività è molto cambiata

rispetto a quando ho iniziato io
vent’anni fa, apartiredagli adempi-

menti fiscali chesonosemprepiù
complicati e numerosi. Poic’è stata
l’introduzione delle tecnologie e
quindi l’utilizzo dei computer e dei
programmi per la gestione della
contabilità delle dichiarazioni. An-
che nelle procedureconcorsuali si è

vista un’evoluzionee in questosen-

so bisognasempretenersi aggiorna-
ti perché in questaprofessione è
fondamentalerimanere al passosia
conle nuovenormative sia congli a-
spetti proprio tecnologici.Eccoper-
ché è impensabilesvolgerel’attività
adessocon gli stessicriteri vent’an-
ni fa comemagari sostanzialmente
si potrebbe pensaredafuori. Invece
è importantee fondamentale, per
continuare a svolgere la professio-

ne, l’aggiornamento sia appunto
sull’aspetto normativo sia sull’a-
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spetto tecnico » .

In questo senso quanto è effetti-
vamente importante aggiornarsi
e che futuro prevede per la pro-
fessione?
«Sotto l’aspettonormativo,l’aggior-
namento è fondamentale per la pro-
fessione per avere servizi sempre
nuovi e aggiornatida proporre ai
clienti e poi proprio per non rima-
nere tagliati fuori dallenovità pro-
fessionali che si propongono ogni
anno, per non dire ogni mese so-
stanzialmente.La figura del com-

mercialista sarà sempre più rivolta
agli aspetti di consulenza alle im-
prese rispetto ai servizitradizionali,
come quella delle dichiarazioni dei

redditi o comunque della gestione

contabileper contodei clienti ».

In questo contesto cheruolo può
giocarel’ordine?
«Ritengo che gli ordini locali siano
importantissimi per l’aggiornamen-
to professionale e l’assistenza ai
professionisti. In questo senso, cioè
nell’aggiornamento,nella formazio-

nee nella programmazionedei corsi
è molto importante. A livello nazio-
nale sicuramente sarebbe invece

importante come ordine professio-
nale avere un maggior peso anche
politico nei confronti degli organi
decisionali,a cominciare dal Gover-
no, ad esempio in materia di nuove

normative » .

Che caratteristiche dovrebbe ave-
re e che consiglisi sentirebbe di
dare ad un giovaneche volesse
diventare commercialista?

«Innanzitutto va detto che non è u-
na professione facile da approccia-
re: ci vuole sicuramente tanto impe-
gno, tanta disponibilità e tanta vo-
lontà perché i risultati non è che si
vedono subito. All’inizio bisogna a-

vere un po’ di pazienza per vedere
dei risultati che arriveranno più che
altro nel lungo termine. È una pro-
fessione che, possiamo dire,è parti-
colarmente lunga, per cui all’inizio
si fa un po’ fatica,ma poi,se ci sono,

le qualità alla lunga vengono fuori » .

L’INIZIO
E’ stato quasi

per caso, poi

mi è piaciuta

così tanto
che ne ho fatto

una carriera

L’ORDINE
A livello

nazionale

sarebbe

importante

avere più peso

politico

CONSIGLI

I risultati

non si vedono
subito: servono

impegno,

costanza

e disponibilità
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